

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Miércoles 18 de Julio de 1906

Núm. 2.095

Crónica

Nada menos que veintisiete gobernadores ha habido en Madrid durante los pasados días.

Muchos de ellos se quedaban para "ver venir", la combinación. Pero eran muchos gobernadores, y el Gobierno dispuso que que regresaran a sus insulas para esperar allí los acontecimientos.

Hay el propósito de ultimar la combinación en la presente semana.

Entre nuevos nombramientos y cambios de residencia, se supone que la combinación que se elabora alcanzará a unas veinte provincias.

Lo que significa que se prepara nuevo número de la contralanza política, en la que tomarán parte muchos menos de los que quisieran. Al revés de lo que en otros bailes acontece, en éste serán los hombres, una gran parte de ellos por lo menos, los que se queden "comiendo pavo", que en este caso es sinónimo de no comer.

El 27 irán los reyes desde San Sebastián a Santander.

Hoy saldrá para San Sebastián el presidente del Consejo. Permanecerá allí hasta que los reyes salgan para la isla de Wight.

Ha dicho el presidente que la combinación diplomática se firmará en la Corte de verano, y que también se firmará allí una combinación de mandos militares.

Por último, ha manifestado que en Guerra no será reformista, limitándose a hacer cuanto considere beneficioso para el país y para el Ejército.

El señor presidente se proponía salir hoy para San Sebastián.

El señor presidente veranea, como desempeñando el mismo cargo veraneo el año pasado el señor Mo. tero Rios.

El ministro de Estado se marchó anteayer. El ministro de Fomento se marchará ano de estos días.

Todos veranean. El desfile es general. Dentro de una semana, apenas quedará en Madrid cuatro ministros y un cabo.

El general permanecerá en San Sebastián el tiempo que estén allí los reyes, hasta el 6 o el 8 de Agosto, según los cálculos.

Y si antes de esa fecha hubiera necesidad de celebrar algún Consejo, el presidente vendría a Madrid, para regresar de nuevo a San

Sebastián, hasta que los reyes salgan con dirección a Inglaterra.

Los ministros no creen que haya necesidad de celebrar ningún Consejo, a menos que algún inesperado suceso la imponga.

¿Ni nosotros tampoco. ¿Para qué? Por algo ha dicho un hombre sincero de la situación que éste es un Gobierno de rayadillo.

Los Reyes en la Granja

San Ildefonso 17

A las seis y media de la tarde de ayer salieron los reyes de Palacio en el automóvil Renault, de 35 caballos, acompañados del duque de Santo Mauro.

Salieron con el propósito de saludar a la reina madre y a los infantes a su paso por San Sebastián.

Llegaron a El Espinar, y como en este punto para los marqueses de Perales y de Tola, a quienes el rey no había visto después de las de gracias que ofrecieron el día del bautizo, se detuvo Don Alfonso para saludarlos; pero dichos señores habían salido a dar un paseo y no pudo el monarca realizar su propósito, limitándose a dejar una tarjeta, en la que escribió expresivas frases.

A buena marcha fueron desde El Espinar a Villalba, llegando a la estación del ferrocarril al mismo tiempo que el tren especial en que viajaban la reina madre y los infantes.

No esperaban los augustos viajeros que los reyes salieran hasta una de las estaciones próximas a Segovia, y se vieron sorprendidos al verlos allí.

Subieron los reyes al tren, y marcharon todos juntos, pasando al comedor, donde se dispusieron a cenar.

Siguieron los reyes en el tren hasta la estación de La Losa, donde se despidieron de su madre y hermanos.

Allí les esperaba el automóvil Renault, que habiendo salido de Villalba a la vez que el tren, llegó a La Losa antes.

Ocuparon el automóvil los reyes con el duque de Santo Mauro y el marqués de Viana, marchando a La Granja, donde llegaron poco después de las once de la noche.

La mañana transcurrió en completa calma. Celebrada la parada los reyes fueron a caballerizas, donde montaron un "charriot", que guió el rey.

Estuvieron paseando por los jardines de Robledo, regresando por la carretera de Segovia.

Aunque en Palacio se guarda aboluta reserva, se sabe que mañana a primera hora saldrán los reyes en automóvil para San Sebastián.

El próximo jueves marchará también el batallón de cazadores de las Navas y cuantos empleados palatinos no acompañen mañana a los reyes.

Altos cargos

Nuevo subsecretario de Gobernación de filiación política canalejista y radical como escritor.



D. Luis Arminán

El periodista y lo mismo escribía en el Herald que ahora en "España Nueva" desde su fundación.

Crónicas veraniegas

DESDE AVILA

Todo está igual. — ¡Que frío! — A oscuras. — Diversiones — Forasteros. — La fiesta del Carmen. — Teatro.

Siete años hace que estuve por última vez en verano en esta ciudad y en verdad, que no ha pasado ni un día, a juzgar por las mejoras que en ella se han llevado a cabo.

¡Todo está igual! Parece que Ávila permanece en un letárgico sueño, del que sin duda su Ayuntamiento no quiere sacarla, debido a que está siendo la preferida por las numerosas familias que huyendo del abrasador clima que se disfruta en Madrid acuden a esta histórica Ciudad, en busca del tan deseado fresco y no solamente se reduce a esto, sino que puede decirse que Ávila es el Santuario de miles de personas, que encuentran aquí un completo alivio en sus males.

Pero el Ayuntamiento, la gente rica, dicho vulgarmente, no cree que traigan beneficios los veraneantes, y en vez de procurarles diversiones y hacerle agradable la estancia en la ciudad, por todos los medios de que pueden disponer, procura hacer todo lo contrario, sin acabar de comprender, que si a ellos no les beneficia, la gente pobre, el comercio, los artistas, todos ganan y disfrutan del

dinero que dejan los forasteros, pero sin duda para ellos, no existe más axioma, que primero yo, y después yo, y el pueblo que revienta. Triste concepto de una ciudad que debe de atender a su desarrollo y prosperidad!

No quiero entrar en materia sobre este asunto, pues seguramente traería una cruzada, que aunque no tendría valor ninguno, serviría de comidilla, durante algún tiempo.

Del municipio más vale no hablar; dentro de su seno hay personas que piensan, que comprenden los beneficios que reporta a la población la estancia de los forasteros en ella, pero como están en minoría, sus proyectos, sus iniciativas, todo cae al abismo y sinó, ahí está mi querido amigo y correligionario luchando contra todos, queriendo cumplir como se debe; este es don Juan de la Puente seguido de algún compañero, pero la lucha no es posible, es desigual, es querer hacer comprender la razón, el beneficio que reportaría a Ávila las mejoras y procurar agradar a los forasteros, pero como esto es un bien para la población, no hay más remedio que sucumbir ante la guerra declarada a los forasteros.

¡Que frío! Es la palabra que se oye pronunciar en todas partes. Verdaderamente que no parece que nos encontremos a 16 de Julio, sino en pleno mes de Enero.

Los trajes de invierno, han hecho su aparición y los que hemos venido buscando fresco, pero no una pulmonía, caminamos por las calles soplando nos las manos, diciendo para nosotros. Ay Córdoba querida, mádanos siquiera unos pocos de grados de calor de los que a tí te sobran.

Como prueba de lo que ha manifestado anteriormente, señalaré, que hace tres noches no encienden los focos eléctricos del mercado grande, (Gran Capitan en miniatura) y a estas horas no se ha podido saber la causa.

El Ayuntamiento dice que la culpa la tiene la empresa de electricidad, esta que el Ayuntamiento y mientras tanto el público pasea a oscuras no tropieza con otros gracias a las cerillas que alumbran, al encender los caballeros los cigarrillos.

Y... viva la libertad.

El periódico local "El Diario de Ávila" pide que toque la banda municipal, los domingos y jueves por la noche, pe-

ro el querido colega clama en desierto; el alcalde no tiene tiempo para ocuparse de esas pequeneces, ¿para que ha de disfrutar el pueblo de esa diversión? ¿No está mejor en la cama tempranito? esto además de ser muy conveniente, es por extremo higiénico.

Tarea grande sería señalar todas las familias que hay en esta veraneando, baste decir que no solamente han venido de Madrid, sino algunas de Córdoba, Hornachuelos y Sevilla, y que si quiera entre paisanos, dedicamos nuestros ratitos a San Rafael y recordamos, que aunque en nuestra ciudad hay mucho malo, procuramos con todas nuestras fuerzas, complacer a los que nos honran con su visita.

Han terminado los solemnes cultos que en honor de Nuestra Señora del Carmen han celebrado los R. R. Padres Carmelitas en la Iglesia de la Santa. Ayer dio fin la novena y hoy por la mañana se verificó una solemne fiesta, a la cual asistieron las autoridades y un concurso de fieles numerosísimo.

Después las referidas autoridades y varias personas íntimas y bienhechores de la Casa fueron espléndidamente obsequiados con una comida de vigilia, según los estatutos de la orden que llamó en justicia la atención, por su exquisita condimentación.

Por la tarde salió la procesión, con la Imágenes del Niño de Praga, Santa Teresa, y Nuestra Señora del Carmen, recorriendo las principales calles de la ciudad, en medio del mayor orden y recogimiento, poniendo con esto fin a los cultos llevados a cabo, para mayor gloria de la Santísima Virgen del Carmen.

Para el día veinte se anuncia la apertura del teatro, con una compañía cómica lírica.

En el local se han hecho importantes mejoras, con el fin de hacer más grata su estancia en él.

No le auguro buena temporada, por que el cinematógrafo que hay aquí instalado se prepara a hacer una guerra sin cuartel y en la cual seguramente vencerá, saliendo triunfante la película de La gallina de los huevos de oro.

Francisco J. de Foronda.
16 7-906.

1042 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

que no descubriese con sus simplicidades lo que él y el cura tanto procuraban encubrir, y por este mismo temor había dicho el cura al canónigo que caminase un poco delante, que él le diría el misterio del enjaulado con otras cosas que le diesen gusto.

Hizolo así el canónigo, y adelantóse con sus criados y con él, estuvo atento a todo aquello que decirle quiso de la condición, vida, locura y costumbres de don Quijote, contándole brevemente el principio y causa de su desvarío, y todo el progreso de sus sucesos hasta haberlo puesto en aquella jaula, y el designio que llevaban de llevarle a su tierra para ver si por algún medio hallaban remedio a su locura. Admiráronse de nuevo los criados y el canónigo de oír la peregrina historia de don Quijote, y en acabándola de oír dijo: verdaderamente, señor cura, yo hallo por mi cuenta, que son perjudicia-

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 1043

les en la república estos que llaman libros de caballerías; y aunque he leído llevado de un ocioso y falso gusto casi el principio de todos los más que hay impresos, jamás me he podido acomodar a leer ninguno del principio al cabo, porque me parece que cual más, cual menos, todos ellos son una misma cosa, y no tiene más este que aquel, ni esto que el otro; y según a mí me parece, este género de escritura y composición cae debajo de aquel de las fábulas que llaman milisias, que son cuentos disparatados, que atienden solamente a deleitar y no a enseñar, al contrario de lo que hacen las fábulas apólogas, que deleitan y enseñan juntamente, y puesto que el principal intento de semejantes libros sea el deleitar, no sé yo cómo pueden conseguirle yendo llenos de tantos y tan desafortunados disparates: que el deleite que en el alma se concibe ha de ser de la hermosura y concordancia que

1046 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

que anden a un mismo paso, la admiración y la alegría juntas; y todas estas cosas no podrá hacer el que huyere de la verosimilitud y de la imitación, en quien consiste la perfección de lo que se escribe. No he visto ningún libro de caballerías que haga un cuerpo de fábula entero con todos sus miembros, de manera que el medio corresponda al principio, y el fin al principio y al medio, sino que los componen con tantos miembros, que mas parece que llevan intención a formar una quimera ó un monstruo, que a hacer una figura proporcionada. Fuera desto son en el estilo duos, en las hazañas increíbles, en los amores lascivos en las cortesías mal miradas, largos en las batallas necias en las razones, disparatados en los viajes, y finalmente agenos de todo discreto artificio, y por esto dignos de ser desterrados de la república cristiana como gente inútil.

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 1039

y mi amo si no le van a la mano, hablará más que treinta procuradores. Y volviéndose a mirar al cura prosiguió diciendo: ¡ah señor cura, señor cura! ¿pensará vuestra merced que no lo conozco? y pensará que yo no calo y adivino adónde se encaminan estos encantamientos? pues sepa que le conozco por más que se encubra el rostro, y sepa que le entiendo por más que disimule sus embustes. En fin, donde reina la envidia no puede vivir la virtud, ni adonde hay escasez la liberalidad. Mal haya el diablo, que si por su reverencia no fuera esta fuera ya la hora que mi señor estuviera casado con la infanta Micomicona, y yo fuera conde por lo menos, pues no se pod a esperar otra cosa así de la bondad de mi señor "el de la Triste Figura", como de la grandeza de mis servicios; pero ya veo que es verdad lo que se dice por ahí, que la rueda de la fortuna anda más lista que

Labor ministerial

Ya están provistos los altos cargos y tiene cada padre colocado a su hijo, cada personaje a sus deudos y amigos. Suponemos que es hora ya de empezar labor útil y de reconquistar el tiempo que han perdido en preparar reformas que no llevaron a cabo los dos anteriores Gobiernos liberales.

Tiene el Gabinete que preside el general López Domínguez mayor fuerza y quizá mayor capacidad para desarrollar la obra ministerial que el que se decidiera a formar el señor Moret cuando creyó contar con el decreto de disolución; pero toda esa fuerza y esa capacidad quedará anulada si desde ahora no empieza una fecunda labor preparatoria de la campaña parlamentaria.

Contra la opinión de muchos, nosotros creemos que en el Parlamento habrá armonía entre los diversos grupos del partido liberal y que se podrán aprobar todas aquellas leyes que al Gobierno interesen.

Desarrollará el señor Moret su programa, expondrá ante el Parlamento las razones que le movieron a solicitar de la Corona el decreto de disolución, expondrá las causas de la crisis y se producirá con este motivo un debate político en que lucirán sus galas retóricas los más insignes maestros de la oratoria parlamentaria, y después de esto, no pasará nada.

Cosas y personas de la Duma

En Rusia es la Duma ó Asamblea parlamentaria legislativa, la Cortes, la novedad más grande, y el objeto de la atención universal, sea por amor ó por odio político hacia ella.

Doscientos ochenta y cinco años hacía que Rusia abandonara el sistema representativo de asambleas populares muy antiguas allí y conocidas con el nombre de «Zemskii Sobors» especie de concilios provinciales. La última de estas asambleas consultada por el emperador se reunió en 1640. Desde entonces no hubo en Rusia nada que tuviera sombra de parlamentarismo, cortes, dietas, intervención popular, en una palabra.

Después de tanto tiempo de régimen autocrático, puede calcularse la impresión, la novedad de un parlamento en Rusia.

La Duma, producto de la ley electoral de 19 de Agosto de 1905, reformada en 30 de Octubre del mismo, y luego en Marzo de 1906, se ha reunido el 10 de Mayo en el palacio Tauride de San Petersburgo, y se compone de los diputados elegidos por la provincias ru-

sas, exceptuadas las del Mar Negro y las del Amur.

Para representar a una nación de 400 millones de habitantes, la Duma sola consta de 144 diputados, incluye los polacos.



Puede clasificarse este número de representantes del modo siguiente, respecto a su filiación política más general:

De la izquierda, ó liberales, 258; del centro, 62; polacos, 29; cosacos del Ural, de los cuales no se sabía al convocarse la Duma, ni a qué les era, 3; de la derecha, 13 indifinidos, 79.

De aquí y de allí

LAS GONDOLAS SE VAN
¿Quién lo creyera? En Venecia están próximas a desaparecer las tradicionales y poéticas gondolas que recuerdan a Romeo y Julieta, al celoso Olo, a Marino Jallieri, a los Dux, al Tribunal de los Diez... todo un mundo de esplendor y de poesía.

Pues sucede que se ha creído de más utilidad y baratura los automóviles acuáticos y pronto estarán listos para el servicio público.

¿Y los beneméritos gondoleros? Sus cadenciosas y melancólicas «cazones» no tardarán en ser un recuerdo triste ahogado por el tatar de las máquinas modernas; ¡todo pasó!

MERRI DEL VAL, CONTINUA

Es gratuito cuando se ha publicado estos días respecto a cesar el cardenal Merry del Val en la secretaría de Estado pontificia y ser sustituido por Mons Rampolla. Esta noticia se debió a una equivocación de cierto diplomático inglés, y ya ha quedado desvanecida.

PERROS SUGESTIONADOS

En Salscia, un emigrado ruso, llamado Poteni, exhibe dos perros daneses que hacen habilidades increíbles obedeciendo la voz, no solo de su amo, sino de todo el que les habla en sueco, en francés ó en ruso.

Este resultado lo ha obtenido, según

dice, sin otro artificio educativo que la sugestión ejercida; ¿cómo? Este es el secreto que el extraño domador no quiere revelar.

Terremoto de San Francisco

SU CAUSA

Ante la Academia de Ciencias de París ha presentado Mr. de Lapparent, las conclusiones del informe preliminar publicado por la comisión sismológica de California sobre el terremoto del 18 de Abril último.

Según dicho informe, la causa de la catástrofe fué un movimiento de los dos labios de una rotura, ya conocida por los geólogos, que se extiende en una longitud de 600 kilómetros, casi paralelamente a la orilla desde Punta Arenas al monte Pinos. Es ya muy antigua. El compartimiento occidental de la grieta sufrió un avance hacia el otro que lo desvió en dirección del nordeste en proporción de unos dos metros.

En la línea esta se han centralizado con precisión todos los efectos destructores del fenómeno, fácilmente apreciables en un espacio de más de 600 kilómetros.

Si esta explicación fuera acertada, habría que rechazar la que daba por causa del terremoto una explosión interna.

Asociación Cordobesa de Caridad

Ayer tarde celebró sesión en las Casas Consistoriales y bajo la presidencia del señor Alcalde el consejo administrativo de esta benéfica Asociación con asistencia de los señores vice presidente 1.º, Tesorero, Contador, Vice secretario y Secretario, más los señores González López (D. Manuel), Banco (don Joaquín), Barrios (D. Rafael), Castillo Romero (D. Enrique) y López Tuero (D. Mariano).

Primeramente fueron leídas dos atentas comunicaciones del señor Gobernador civil y del señor Vice-presidente de la Comisión provincial manifestando que esta, en sesión del día 28 de Mayo último, había concedido a la Asociación de Caridad por vía de subvención la suma de mil pesetas con cargo al Capítulo de imprevisos. El señor González López manifestó entonces que procuraría, como Presidente de la Diputación, que cuanto antes se hiciera efectiva la expresada cantidad y el consejo acordó unánimemente dar las más expresas gracias a la indicada Comisión provincial por su generosa conducta.

El señor don Joaquín Blanco como Presidente de la Junta del Distrito cuarto dió a conocer la lista de las personas que en los barrios de San Pedro y San Francisco han hecho donativos extraordinarios y de las que se han suscrito como socios y acordose consignar en el acta un expresivo voto de gracias tanto para el señor presidente de dicha junta como para los demás señores que la constituyen don Manuel García González, don Rafael Marchal, don José Carretero, don Luis Ortiz, don Eduardo Hernández Pacheco y don

Juan de la Cuesta También se acordó la publicación de estas listas en la prensa local así como la de todas las que se vayan formando en los demás distritos por las Juntas parroquiales, las cuales comenzaremos a insertar en el número próximo. A propósito de este asunto se acordó así mismo que cada Junta de distrito quede facultada para elegir su cobrador.

Seguidamente el señor López Amigo como tesorero, presentó la cuenta detallada de los ingresos y gastos habidos hasta la fecha, resultando que se han recibido 6.742 01 pesetas; que se han abonado 5.950 pesetas y 96 céntimos quedando un saldo en favor de la Sociedad de 791 pesetas 5 céntimos.

A propuesta del señor don Diego Serrano se acordó encargar la confección de las chapas que podrán utilizar los asociados colocándolas en las puertas de sus domicilios siguiendo el ejemplo de otras poblaciones.

A continuación repuso don Manuel González López la celebración de una corrida de toros y cintas en beneficio de la Asociación, añadiendo que para ello contaba ya con muy valiosos elementos. Esta proposición fué acogida y aprobada con especial complacencia por parte de todos los señores concurrentes.

Leídas varias solicitudes de personas necesitadas para que se les diesen bonos de la Coccia económica y Comedor de Caridad, se acordó no facilitarlos hasta tanto que se tenga noticia del resultado de la recaudación obtenida por todas las Juntas parroquiales.

Finalmente, se dió cuenta de varios otros asuntos de régimen interior que no damos a conocer por ser de menor importancia para el público.

HELADOS

Café y Restaurant

«LA PERLA»
HELADOS PARA HOY
Mantecado Crema de café—Avellana
Limón—Merengues helados Barquillos rellenos.
Servicio a domicilio.

Café de Colón
HELADOS PARA MAÑANA
Mantecado—Melocotón—Almendra y Limón

Café Cervceria
HELADOS PARA HOY
Mantecado.—Almendra.—Limón.
Crema de Chocolate.—Barquillos rellenos.

Los Amigos de las Artes

y su fuente monumental

Existe en casi todos los departamentos franceses una Sociedad llamada «Los amigos de las Artes», compuesta de artistas, literatos y otras personas ilustradas que se proponen velar por el buen gusto público, por los monumentos y las glorias tradicionales de cada localidad.

Estas corporaciones vienen prestando muy buenos servicios a la cultura en general, pues cuando en alguna ciudad faltan monumentos públicos, ellas cuidan de promover su erección, y si los que hay están deteriorados, procuran que se restauren acertadamente.



Ahora han erigido en Bayona una magnífica fuente pública de mármol obra debida al cincel del escultor Enrique Gröber, natural de dicha población y socio de «Los Amigos de las Artes», a quien se debe la iniciativa del monumento, pues ha reunido los fondos necesarios por medio de una tómbola. Esta fuente ha sido inaugurada el 18 de Julio en presencia del Subsecretario de Estado, que presidió el acto. El lugar donde la fuente ha sido emplazada es la calle de la Frette, una de las más céntricas y concurridas de Bayona. ¿No es cierto que en España están haciendo falta sociedades de amigos de las Artes, pues tendrían mucho que hacer por ellas?

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 17 al 23 de Julio.
Vaca con hueso a 1'56 pesetas kilo, sin hueso a 2'32.
Terñera con hueso a 2'08, sin hueso a 3'08.
Machos, a 1'40; Borrego, a 1'48.

Crónica Provincial

De Pozoblanco

Ayer a las once de la mañana y en el salón de sesiones de estas Casas Consistoriales tuvo lugar con todos los requisitos legales, la celebración del acto de subasta para la construcción de una nueva cárcel de partido y cuartel de la Guardia civil en esta población. Expresado acto, fué presidido por el digno Juez de instrucción de este partido don Alfonso Gómez Bellido. El tipo de subasta asciende a la suma de 93.532'58 pesetas, y fué adjudicada a don Federico de las Morenas Cabrera, natural de Córdoba como mejor postor en la cantidad de 93.530 pesetas.

una rueda de molino y que los que ayer estaban en pinganitos hoy están por el suelo. De mis hijos y de mi mujer me pesa pues cuando podían y debían esperar ver entrar a su padre por sus puertas hecho gobernador ó visorey de alguna insula ó reino, le verán entrar hecho mozo de caballos. Todo esto que he dicho, señor cura, no es más de por encarecer a su paternidad haga conciencia del mal tratamiento que a mi señor le hace, y mire bien no le pida Dios en la otra vida esta prisión de mi amo, y se le haga cargo de todos aquellos socorros y bienes que mi señor don Quijote de la Mancha hizo en este tiempo que está preso. Adórame esos candiles, dijo a este punto el barbero; también vos, Sancho, sois de la confradía de vuestro amo? vive el Señor que voy viendo que le habeis de tener compañía en la jaula, y que habeis de quedar tan encantado como él por lo que os toca de su hu-

¿Qué ingenio, si no es del todo bárbaro é inculto, podrá contentarse leyendo que una gran torre llena de caballeros va por la mar adelante como nave con próspero viento, y hoy anochece en Lombardía, y mañana amanecerá en tierras del preste Juan de las Indias, ó en otras que ni las describió Tolomeo, ni las vió Marco Polo? Y si a esto se me respondiese que los tales libros componen los escriben como cosas de mentira, y que así no están obligados a mirar en delicadezas ni verdades, responderles haré yo, que tanto a mentira es mejor, cuanto más parece verdadera, y tanto más agrada, cuanto tiene más de lo dudoso y posible. Hánse de casar las fábulas mentirosas con el entendimiento de los que las leyeren, escribiéndose de suerte que facilitando los imposibles, allanando las grandezas, suspendiendo los ánimos, admiren, suspendan, alborocen y entretengan de modo,

ve ó contempla en las cosas que la vista ó la imaginación le ponen delante, y toda cosa que tienen en sí fealdad y descompostura no nos puede causar contento alguno. Pues qué hermosura puede haber, ó qué proporción de partes con el todo, y del todo con las partes, en un libro ó fábula donde un mozo de diez y seis años da una cuchillada a un gigante como una torre, y le divide en dos mitades como si fuera de afeñique? Y qué cuando nos quieren pintar una batalla después de haber dicho que hay de la parte de los enemigos un millón de combatientes? Como sea contra ellos el señor del libro, forzadamente, mal que nos pese, habemos de entender que el tal caballero alcanzó la vitoria por solo el valor de su fuerte brazo. Pues qué diremos de la facilidad con que una reina ó emperatriz heredera se confía en los brazos de un amante y no conocido caballero?

mor y de su caballería. En mal punto os empeñastes de sus promesas; y en mal hora se os entró en los cascos la insula que tanto deseáis. Yo no estoy preñado de nadie, respondió Sancho ni soy hombre que me dejaría empreñar del rey que fuese, y aunque pobre, soy cristiano viejo, no debo nada a nadie; y si insulas deseo, otros desean otras cosas peores; y cada uno es hijo de sus obras; y debajo de ser hombre puedo venir a ser papa, cuanto más gobernador de una insula y mas pudiendo ganar tantas mi señor, que le falta a quién darlas. Vuestra merced mire cómo habla, señor barbero, que no es todo hacer barbas, y algo va de Pedro a Pedro. Dígalo porque todos nos conocemos, y a mí no se me ha de echar dado falso; y en esto del encargo de mi amo, Dios sabe la verdad; y quédate aquí, porque es peor meneallo. No quiso responder el barbero a Sancho por

J. MIRANDA
Cirujano Dentista, Honorario de S. M.
Gondomar, 8, pral. Córdoba

LA CORDOBESA
SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA
Fundición de Hierro y Bronce,—Construcciones metálicas

Terminados el traslado e instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos a nuestros clientes y favorecedores a que nos honren con su visita y examinen la exposición de Prensas, Bombas, Herrajes, Depósitos y Artefactos para Molinos aceites y de harinas, Norias, Bombas, Mulacatos, Trituradores de semillas, y Arados de todas clases.—'rabajos para minas y para todas las industrias.

Calle Cuarteles nuevos.—Frente a la estación de Cercadilla.—Córdoba

Celebramos de todas las veces el gran paso realizado en el día de ayer.

El moderno edificio que ha de construirse, representa una mejora importantísima, viéndose a llenar un vacío sentido hace muchos años.

El antiguo que hoy se destina a reclusión de delincuentes, es un descarrilado y vetusto caserón situado casi en el centro de la población, y rodeado por algunos puntos de su perímetro de viviendas particulares sin condiciones de seguridad e higiene, siendo las inmundas habitaciones que se dedican a calabozos, insuficientes, lóbregas y húmedas.

Por las razones expuestas, creemos sinceramente, beneficiosa en alto grado mencionada reforma, que honra, no solo a Pozoblanco, sino a los nueve pueblos que con él constituyen su partido y coadyuvan al levantamiento de la nueva prisión.

El corresponsal.

Pozoblanco 17 Julio 906.

De Hinojosa

Fiestas en el Carmen

Con extraordinaria concurrencia de los pueblos vecinos, hemos celebrado el cumpleaños de la misteriosa aparición en el monte Carmelo, de aquella pequeña nube que sirvió de carroza a la Santísima Virgen el día que vino a hacer la entrega del santo escapulario a su predilecto hijo Simón Stek.

La venerable orden de Carmelitas, en medio de su pobreza y abstinencia de toda vanidad, ha hecho en este año enormes sacrificios y gastos para conmemorar con pompa el día de su augusta Madre.

Un vuelo general de campanas con el toque de ciana al amanecer del día diez y seis anunció la festividad; celebrándose a la diez, una solemne misa cantada a tres voces por los PP. Carmelitas y el inspirado tenor de la parroquia de San Isidro, don Miguel Lopez Ruiz y compuesta por el célebre músico P. Carmelo de la misma orden.

El ilustrado sacerdote don Francisco Fernández Gomez, cura ecónomo de Villaralto, posegizó las glorias de María, llevando al ánimo de sus oyentes con los sólidos argumentos, vivas imágenes y elocuente palabra empleadas en su brillante discurso el convencimiento de que el escapulario de María es para los cristianos en los tiempos actuales impenetrable coraza contra la perniciosas libertades modernas.

A anochecer, coincidiendo el septenario cuyo sermón estaba a cargo del P. Carmelita el erudito y profundo teólogo P. Eliseo se dió principio a la procesión cuya marcha era amenizada por la banda carmelitana con escogidas piezas de su repertorio, terminando con la pasada de la Virgen bajo un hermoso koso iluminado por cuatrocientas luces, frente al cual se encendió un bonito y variado fuego de pirotecnia y un nutrido tiroteo de morteretes.

Coreresponsal.

17 7 906.

De Mantuque

Reparto de mueros

Los actuales favorecedores de la cosa pública han hecho un reparto de consumos tan monstruoso que no puede que no debe prosperar.

Hay quien asegura que en el reparto

se esquilma a los que no son de la actual situación y para esto hay tales consideraciones que casi no figuran en el reparto.

Don Severo es V. severo de nombre ó severo solo contra los conservadores?

Esperamos ver anulado este reparto y por eso no hacemos hincapié en el mismo, lo que ha hemos si preciso fuere.

De otros pueblos

Muerto en un de peñadero

La guardia civil de Lucena participa haber prestado auxilio en los baños del Horcajo al juzgado de instrucción de dicha ciudad, para el levantamiento y traslación del cadáver de Juan Arjona Vela, co natural vecino de Paeciana, de setenta y cuatro años de edad, que según resulta de las actuaciones judiciales se despeñó a causa de su mucha edad y caminar de noche por terrenos peligrosos cayendo de una altura de seis metros.

Crónica Local

En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y en juicio oral y público, se ve a una causa instruida en el juzgado de Montilla por el delito de hurto contra Antonio Mannel Moreao que será defendido por el señor Gavilán y representado por el señor Marques y otra del juzgado de Córdoba por el delito de disparo contra Antonio Valenzuela Castro, que será defendido por el señor Carretero y representado por el señor Castro.

Nevillos

Los que han de jugarse en nuestro circo taurino el día de Santiago son de la acreditada ganadería de Albarrán, de Badajoz, antes Halcón, y la lidia estará a cargo de los aplaudidos diestros Manuel Rodríguez, «Mojo chico», y Francisco Martín Vazquez de Sevilla.

Para que los aficionados los puedan apreciar las buenas condiciones del ganado se pondrá de manifiesto en la plaza en la mañana del 25.

Caja de Ahorros

El domingo ingresaron en la Caja de Ahorros 19.489 pesetas por 169 inscripciones, de las cuales son nuevas 16 y se han satisfecho 32.160 09 pesetas a solicitud de 70 imponentes 9 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

En hecho

El perito don Rafael Ortiz ordenó ayer fueran retirados de la venta del mercado público 43 kilos de pescado que no se hallaban en buenas condiciones para el consumo.

Montero Ríos, al Vaticano

La Epoca decía a anoche haber oído decir que en uno de los últimos Consejos celebrados por los ministros, se inició la idea que fué favorablemente acogida de ofrecer al señor Montero Ríos la embajada de España en el Vaticano.

El autor de la iniciativa tuvo en cuenta que sería muy útil el concurso de dicho expresidente del Consejo en la referida embajada, pues teniendo a su cargo la gestión de la reforma del Concordato, nadie con más autoridad que él para acometer tal empresa dada su representación política y sus conocimientos en la materia.

El señor Maura

Comunican de Palma que el obispo

de aquella diócesis ha cumplimentado al señor Maura.

Este ha sido también visitado por los diputados conservadores y liberales que se encuentran en Palma.

Asimismo ofreció sus respetos al jefe de los conservadores una numerosa representación del Colegio de Procuradores.

Minucias

En la fuente de la puerta Osario una mujer maltrató ayer a un joven.

En la calle Juan Palo un perro mordió ayer a una perra a un caballero.

En la calle Manriquez dió anoche escándalo un matrimonio que no está muy en armonía.

La Cooperativa

Hoy se ha abierto para la venta de los señores socios la cooperativa de consumos situada en el local donde estuvo la antigua Audiencia.

Se ha hecho bastante venta.

En una mancebia

Ayer fué detenido un sujeto que hallando e curda promovió escándalo en una casa de lenocinio de la calle Cardinal Gonzalez y maltrató al ama, a una pupila y al guardia que fué a poner paz.

Atención

El popular actor don Casimiro Ortas al llegar a esta capital de la que tan gratos recuerdos conserva nos ruega en atenta carta que interpretando los deseos de la compañía cómica lírica que representa y dirige, saludemos al público cordobés.

Agadecemos la atenta carta del señor Ortas y con gusto cumplimos su encargo.

La señorita Arrieta también nos ha dirigido una carta en el mismo sentido que el señor Ortas.

F. Guij, dentista

Gondomar 5, donde está la fografía

Teatro Circo

No habiendo llegado el equipaje de la Compañía del señor Ortas, la función anunciada para esta noche tendrá lugar mañana en el mismo orden anunciado para hoy.

Correligionario

Se encuentra en Córdoba nuestro estimado amigo y correligionario don Eteban Galisteo Pérez, diputado provincial.

Pérdida

Se ha extraviado un reloj desde la calle Góngora al café de Colón.

El que lo presente en la calle Góngora, número 9, se le agradecerá y gratificará si así lo desea.

Programa

El de las obras que ejecutará la banda de la Reina, en el paseo de el Gran Capitán, de diez a doce de la noche de mañana es el siguiente:

1.º «El Zupador», pasodoble, Chacra. —2.º «Los Patinadores», valse, Walteufel. —3.º Fantasia de la ópera «La Bohème», Puccini. —4.º Selección de la zarzuela «Enseñanza libre», Jiménez. —5.º Capricho instrumental, (número 1 Gavota), Bizet. —6.º «La Alegria de la hueta», pasodoble, Chueca.

Verbena

Hoy y mañana, verbena en el barrio de Santa Marina. Ambas noches música que comenzará a las nueve y media de la noche. Mañana fuegos artificiales.

Reclamado

Los agentes de seguridad han detenido a un sujeto que estaba reclamado por el juzgado de instrucción para cumplir condena.

Cepa

En la Santa Iglesia Catedral y en las parroquias e iglesias filiales, se hará mañana el doble privilegio y el general de cepa en sufragio por el alma de la señora doña María Antonia del Valle, viuda de Raón (j. e. p. d.)

Abundancia de oro

El ministro de Hacienda ha dicho que el Tesoro cuenta con una montaña de oro para contrarrestar las operaciones de los agiotistas que intentan hacer subir los francos.

Por tanto, los importadores no tendrán que buscarlo para satisfacer sus compromisos.

SOMATOSE

Contra la clorosis.

Monte de Piedad

El lunes próximo 23 de Julio tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de a hajas procedentes de empeños hechos en la Sociedad segunda durante los meses de Agosto y Septiembre de este año y que se arregló a los estatutos de la casa corresponden venderse.

Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

Minas

Don José María Molina Fernández ha solicitado sesenta y tres pertenencias de la mina denominada «B. Avias», veinticuatro de «Trinidad» y cinco de «Victoria», todas de plomo y del término de Fuente Obejuna.

†

Las misas que se celebren en la Iglesia parroquial de San Miguel el día 21 del corriente de ocho a diez, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio del alma de doña Magdalena Carrión y Lara, (j. e. p. d.)

Sus hijos ruegan a sus amigos la encomiendan a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias.

SANTA FILOMENA

FÁBRICA DE LADRILLOS Y TEJAS

situada en Puente Genil

Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina, por la bondad de arcilla que emplea en la elaboración, su buen cocido, resistencia extraordinaria y su aradura; pudiendo fácilmente apreciarse esta última cualidad por sus grandes dimensiones que hacen adelantarse mucho las obras.

De los ladrillos llamados doble grueso, carga un wagón 3.600 a 3.800, de las otras dos clases: ruinas de 5.200 a 5.700, y de tejas 7.000. Las dimensiones y precios fijos sobre wagón son los siguientes:

| | Plas. cént. |
|---|-------------|
| 1.000 ladrillos doble grueso de 30 centímetros largo por 15 ancho y 5 1/2 a 6 grueso | 45 15 |
| 1.000 ladrillos medio grueso de 30 centímetros largo por 15 de ancho y 3 1/2 a 4 grueso | 32 50 |
| 1.000 ladrillos de alfagia de 31 centímetros de largo por 17 de ancho y 3 grueso | 32 50 |
| Tejas finas ligeras e impermeables de Torno ó Rueda | |
| 1.000 tejas canal ó cobija la primera de 33 centímetros de largo por 20 de ancho; y la segunda de 35 idem por 24 idem | 45 |
| NOTA.—Pago 30 días fecha de la factura con buenas referencias. Se remiten muestras a quien las solicite | |

No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente é infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Perez Martin Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

COLEGIO DE LEÓN XIII

Primera enseñanza (párvulos, elemental y superior), Derecho y Magisterio.—Clase de adultos de siete a diez de la noche.—Repaso de las asignaturas de 2.ª enseñanza.—Honorarios módicos. Plaza de Antonio Grilo, núm. 7. 10—2

La Abundancia

Tocinería, Carnicería y Panadería JUDERIA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL. Desayuno permanente, de cinco mañana a once noche. Carne de vaca con hueso, kilo. 1'56 > > sin > > 2'32 > ternera con > > 2'08 > > sin > > 3'08 Servicio a domicilio—Judería, n.º 24.

FORNOS

Jesús María 2 y Siete Rincones 1 dup.º El dueño de este establecimiento antiguo, deseoso de complacer a sus numerosos parroquianos continúa con los acreditados CUBIERTOS DE A PESETA, con el servicio permanente y abarata en los platos. Por una peseta se come, se bebe y se fuma. Para las señoras dulce. Especialidad en vino, Montilla verdad y Marzanilla, Saular, Arandientes y Licores. 15—6

Espectáculos

TEATRO CIRCO

Compañía cómica dirigida por Casimiro Ortas Debut de la Compañía.—Faucción para mañana.

Primera sección, a las nueve,

«La tragedia de Pierrot»

Segunda sección, a las diez,

«La Trapería»

Tercera sección, a las once,

«El barbero de Sevilla»

Cuarta sección, a las doce,

«La marcha de Cádiz»

Precios para cada sección.—Palcos sin entrada, 2 ptas.—Sillas con entrada, 75 céntimos

—Anfiteatro con entrada, 40.—Entrada de palco, 75.—Entrada de grada, 20.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

Franqueo de cartas

Madrid 18 (9'15)

Comunican de Londres que desde el día 1.º del próximo Noviembre regirá entre Inglaterra, Alemania, Bélgica y Holanda un convenio, rebajando a veinte céntimos el franqueo de cartas, y aumentando a veinte gramos el peso máximo de las mismas.

Es posible que Francia, España é Italia se adhieran a dicho convenio.

De Rusia

Notifican de San Petersburgo, que el Czar ha sancionado un crédito de quince millones de rublos, para atender al socorro de las víctimas del hambre en Rusia.

A consecuencia de los asesinatos de los generales Kosloff y Tchoukine, el Czar ha decidido no admitir la dimisión de los Ministros que forman el Gobierno de Rusia.

De Barcelona

El anarquista italiano Alberto Cobena que fué detenido ayer en una fonda de la calle de San Pablo: de Barcelona, es prófugo del ejército.

Parece ser que entre los anarquistas de Barcelona hay gran agitación.

Contra el jefe?

El Gobernador civil de Barcelona ha teleografiado al de las islas Baleares, dándole cuenta de trabajos que determinados elementos realizan contra el señor Maura.

Los reyes de viaje

Madrid 18 (10'15)

Según comunican de La Granja S.S. M.M don Alfonso XIII y doña Victoria han marchado a San Sebastián.

Le acompañan el duque de Santo Mauro y el conde del Grove.

El general López

El general Lopez Dominguez ha marchado a San Sebastián en el rápido.

En la estación estuvieron a despedirle los ministros y las autoridades.

A toda gasolina

Su Majestad el Rey tiene el propósito de llegar hoy mismo a San Sebastián, con lo que no hay que decir si el automóvil irá a toda gasolina.

La servidumbre de los reyes marchó entren a la ciudad donostiarra.

La guerra de tarifas

Madrid 18 (14'45)

El ministro de Hacienda hablando hoy con los periodistas ha dejado entrever las buenas impresiones que tiene de obtener un buen tratado comercial de los Estados Unidos de Norte América.

Respecto a las Republicas Sudamericanas hay algunas dificultades.

Si en plazo breve, nos ha di h, no logr hacer los tratados comerciales irá a la guerra de tarifas.

Mencheta

Imp «El Defensor de Córdoba».—Leones, 15

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• LEONES, NÚM. 15 •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.
Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9 CORDOBA

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

| | Ptas. | Cts. |
|--|-------|------|
| Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á | 3 | 80 |
| Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á | 3 | 90 |
| Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á | 3 | 65 |
| Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á | 1 | 75 |
| Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde | 1 | 70 |
| Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde | 1 | 50 |
| Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados. | 0 | 95 |

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

Boletín Religioso

Santo de mañana.
Santa Aurea vg. y mr. de Córdoba.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite fresco, á 45 reales; trigo duro nuevo de 40 á 42; idem blanquillo, de 40 á 42; cebada, de 21 á 22; harina blanca extra, á 17 y 3/4; idem idem corriente, á 17; idem idem acemolada, á 18; idem, idem, superior, á 17 y 3/4; idem idem corriente, á 17 y 1/2; idem idem tercera, á 16; cabezuela candéal, á 11; salvado, á 8; hoja, á 6 y 1/2; cabezuela recio, á 8; salvado, á 6; hoja, á 4; habas morunas de 34 á 36

Valores públicos

Madrid 16
4 por 100 interior, 81'25.—5 por 100 amortizable, 100 10.—Banco de España 430'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 000'00.—Cheque vista París, 11'30.—Id. Londres, 27'97.

Mediana de Aragón

MEDALLA DE ORO.—PARIS 1900

Unico manantial en el mundo

Sulfatado, Sódico, Litínico, Mangeniso

que puede ofrecer al público

Sales Naturales Purgantes

DIURÉTICAS, DEPURATIVAS, OBTENIDAS

POR EVAPORACION EXPONTÁNEA DE SUS AGUAS

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

BOVRIL

Las ventajas del Bovril son: 1.º Garantía absoluta de que es un producto puro de prime a calidad de carne de buey.

2.º Su preparación para el uso es rápida. 3.º Conserva siempre la misma fuerza y las mismas cualidades.

Representante: J. Oyarzabel, Málaga.

GRANDES ALMACENES DE PIANOS É INSTRUMENTOS

DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos.—Alquileres, cambios, reparaciones y adonaciones

HIJO DE SANCHEZ GAMA, LERMA Y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CÓRDOBA.—Casa fundada en 1886

Unica en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos.

Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta, Música de 2.ª y 3.ª edición, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas cruzadas, último sistema. Exportación á provincias. Pídanse catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.)

APARTADO DE CORREOS. NÚM. 17 CORDOBA

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO

DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la corisipela de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las herpes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés. Cuesta de Luján, 2, Droguería de la

Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Oficinas, calle Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrotte.

Alfaro número 28, Córdoba.

LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dollars, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende á más de 270.000.000 de dollars, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuarentésimo aniversario. El sobrante asciende á más de 60.000.000 de dollars, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía á fin de su cuarentésimo aniversario

Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad

MADRID—Calles de Sevilla y Alcalá.—MADRID

DELEGADO EN ESTA PROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval—Osario, 10

CÓRDOBA

PARA ENFERMEDES URINARIAS
SÁNDALO PIZA
MIL PESETAS

al que presen... CAPSULAS de SANDALO... que se...
PIZA, de Barcelona, y que suren más pronto y...
ENFERMEDES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en...
la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Pa...
mentados por las mejores autoridades médicas y farmacéu...
reconocidas científicas y renombradas. Militeres, y otros...
recomendado ventajoso sobre todos los remedios.—Francia, Italia, ...
nueva del Dr. PIZA, Plaza del Fero, 6, Barcelona, y principales de España y ...
América. Se remite por correo anticipado en valor.



SANTA TERESA

Fábrica de ladrillos tejas y losas

DE

Faustino Montero é hijo

Calle Nueva, núm. 44.—Puente Jenil

PRECIOS

Ptas. Cts.

| | |
|---|-------|
| 1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros largos de 5 y 1 1/4 6 grueso | 45'00 |
| 1.000 idem medio grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros y 8 y 1 1/2 á 4 grueso | 32'50 |
| 1.000 idem alfagia de 34 por 17 y 3 grueso | 32'50 |
| 1.000 tejas moriscas | 35'00 |
| Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar | 60'00 |
| Precios sobre vagón, plazo á 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicite | |